

El producto del proceso se transforma en medio de nuevas investigaciones.

La actividad investigativa efectúa una modificación en el sistema originario de observables y de representaciones del objeto de estudio dado. Cuando un conocimiento científico egresa del proceso de investigación, inmediatamente se transforma en condiciones de investigación para nuevos procesos, respecto de nuevos objetos. Los conocimientos científicos no son solo resultados de la investigación científica: son a la vez, condiciones y medios de todo proceso de investigación. en virtud de ese reingreso de los conocimientos científicos producidos como nuevos materiales y medios de investigación, aquellos pierden el carácter de productos: pasan a funcionar tan solo como factores de la investigación viva, actual. Un conocimiento científico que no se reincorpore como material y medio de nuevas investigaciones, se torna inútil y se vacía de su noción misma.

(Samaja, 2002,p.47)